

Berlin, 24. September 2021

Liebe Eltern!

Wir wenden uns nach den ersten Unterrichtswochen an Sie mit einigen neuen Informationen, die wir für überaus relevant erachten.

1. Erste Schulkonferenz im laufenden Schuljahr

Die Schulkonferenz fand am Dienstag, dem 21. September 2021, mit reger Beteiligung aller Mitglieder statt. Unter den Tagesordnungspunkten wurde das **Präventionskonzept** unseres Gymnasiums von Frau Hannemann, Frau Giese und Herrn Schäfer präsentiert. Dies wurde teilweise schon im letzten Schuljahr angedacht, in diesem wird es jedoch in Form eines Spiralcurriculums weiterhin entwickelt und von vielen Fachbereichen (Biologie, Ethik, Deutsch, Gesellschaftswissenschaften, Kunst, Sport u.a.) in kooperativer Unterrichtsarbeit umgesetzt. Unterstützung erhalten die Kolleginnen und Kollegen von ausschulischen Partnern. So sind wir in der Lage, in unterschiedlichen Klassenstufen verschiedene Workshops [**Medienkonsum** (7. Klasse), **Mobbing** (8.Klasse), **Drogenprävention** (9. Klasse), **Verkehrserziehung** in Verbindung mit **Drogen-** und **Alkoholkonsum** (10. Klasse)]. Ziel ist, dass die curriculare Arbeit an dem Präventionskonzept ein fester Bestandteil des Schulprogramms wird.

Das von Frau Dietzsch erarbeitete **Sprachbildungskonzept** ist schon Realität an unserer Schule: Die Sprachlernförderung und die LRS-Förderung werden derzeit angeboten und die Intention des Fachbereichs Deutsch besteht vorrangig darin, Maßnahmen in allen Fächern zu etablieren, welche die Sprachbildung vorantreiben. Die Entwicklungsprozessgruppe „Sprachbildung“ tagt mit Vertreter_innen aus allen Fachbereichen regelmäßig und bietet ein breites Forum an, wozu auch Eltern und Schüler_innen herzlich eingeladen werden.

2. „Stark trotz Corona“ & Feedbackgespräche

Im Rahmen des Budgets „Stark trotz Corona“ hat sich die Schulleitung mit externen Anbietern in Verbindung gesetzt („Studierende machen Schule“) und ein Angebot eingeholt, sodass wir Lernförderungsmaßnahmen ergreifen können, soweit die Feedbackgespräche und die Auswertung der Lernstandserhebung abgeschlossen sind. Eltern sowie externe Anbieter, die als **Lerncoaches** fungieren können und wollen,

haben die Gelegenheit, sich bis zu **06. Oktober 2021** auf der **Vergabepattform** „Deutsche eVergabe“ anzumelden und als Anbieter_in registrieren zu lassen.

Link: https://www.deutsche-evergabe.de/dashboards/dashboard_off/43236A79-1D24-475B-95A2-0E334126AF80

Intern wird der **Fachbereich Mathematik** Fördermaßnahmen je Klassenstufe anbieten, die im Nachmittagsband erfolgen werden. Konkrete Informationen diesbezüglich erhalten Sie zeitig von der Schulleitung bzw. von den Klassenleitungen.

Zu den **Feedbackgesprächen**: Sie finden für die Sek I am 05. und 06. Oktober 2021 ab 12.00 Uhr statt. An diesen beiden Tagen wird jeweils ein Hausaufgabentag eingerichtet, sodass das Kollegium die Zeit in Anspruch nehmen kann, um sich auf diese Gespräche vorzubereiten. Die Schüler_innen bleiben zu Hause und sind in den an diesen Tagen zu unterrichtenden Fächern mit Materialien bestens versorgt. Für die Schülerschaft der Sek II werden die Feedbackgespräche zwischen Schülerinnen und Schüler und Lehrkraft abgehalten. Eltern, die jedoch Interesse daran haben, können individuell mit den Tutorinnen und Tutoren einen Termin vereinbaren.

Die an beiden Tagen (05. & 06.10.) angesetzten **Klausuren** in der Sek II werden wie geplant geschrieben: Q1 am Dienstag ab 9.00 Uhr und Q3 am Mittwoch ab 9.00 Uhr. Sollten **Klassenarbeiten** oder **LEKs** am Dienstag oder Mittwoch für die Sek I angekündigt sein, werden sie ebenso nach Plan stattfinden. Die einzelnen Fachkolleginnen und -kollegen informieren die Klassen im Einzelfall.

3. Siegel „Faire Schule“

Die Schule hat im Rahmen der Veranstaltung „UvH redet mit...“ das Siegel „Faire Schule“ verliehen bekommen. Die Schulleitung bedankt sich an dieser Stelle ganz herzlich bei der Gruppe „Faire Schule“ für die kontinuierliche Arbeit und das unablässige Engagement. Die Vertreter_innen von *EPIZ – Das Zentrum für Globales Lernen Berlin* haben in ihrer Laudatio die Leistung aller Schüler_innen und Kolleg_innen, hervorgehoben und gewertschätzt.

4. GSV-Fahrt und Projektwoche

Von **01. bis 03. September 2021** fand die alljährliche GSV-Fahrt unter der Leitung von Frau Giese und Herrn Bicker in Begleitung von zwei ehemaligen Schülern, Dominik Brüning und Marius Hüttemann, statt. Neben der Arbeit an allen Belangen der Gesamtschülervertretung wurde die Projektwoche für dieses Schuljahr geplant und in groben Umrissen organisiert. Diese findet in der Woche von 20. bis 24. Juni 2022

statt. Die Kreativität, der Einfallsreichtum und die Begeisterung unserer Schüler_innen haben bis jetzt einen Umfang von über 20 Projekten ergeben, die in der besagten Woche realisiert werden. Die Eltern sind ebenso herzlich eingeladen, mitzumachen. Interessierte können sich bei Frau Giese oder Herrn Bicker melden.

5. Weihnachtsbasar

Die altbewährte Tradition unserer Schule kehrt nach der Zwangspause zurück. Das Weihnachtsbasarkomitee unter der Leitung von Frau Malinowksi, Herrn Gotzmann und Herrn Windmüller werden in diesem Jahr mit Hilfe aller Jahrgangsstufen den Weihnachtbasar organisieren, und zwar am **26. November 2021** von 17.00 bis 20.00 Uhr. Dies Jahr findet die Veranstaltung im Freien statt. Die Eltern haben sich bereit erklärt, das Hygienekonzept zu entwerfen, welches zur Überprüfung beim Gesundheitsamt eingereicht wird.

6. Sekretariat

Die vakante Stelle im Sekretariat wurde Anfang September von Frau Meyenberg besetzt. Die neue Kollegin wird nach Abschluss aller formalen Modalitäten voraussichtlich im November ihren Dienst antreten.

Mit freundlichen Grüßen

G. Meyenberg

Schulleiterin

S. Rentoulas

Oberstufenkoordinator